

Falleció Ayer en Cádiz el Pintor Cubano Jorge Arche

Se Distinguió Principalmente Como Retratista. Deja una Importante Obra

m. m. 10/9 56
EN Cádiz, donde se hallaba disfrutando de unas vacaciones, después de un recorrido por diversos países de Europa, falleció ayer, Jorge Arche, destacado pintor cubano, director de la Escuela de Artes Plásticas "José Martí", de Camagüey.

Arche padecía de una afección cardíaca, y al ocurrir su deceso contaba 51 años de edad.

El valioso pintor nació en Santo Domingo, Las Villas, el día 6 de abril de 1905. Estudió en la Fundación Villate, de la Sociedad Económica de Amigos del País, donde obtuvo varios premios.



EL MARINERO: uno de los cuadros más conocidos del pintor cubano Jorge Arche.

anteriormente citados, Jorge Arche se incorporó a la pintura moderna. Siguió el ejemplo del gran pintor cubano Víctor Manuel y otros, en cuanto a la liberación total de cánones en desuso. Pintó hermosos paisajes cubanos de notable calidad plástica en los que casi siempre incluyó la figura humana.

En 1923 se matriculó en la Escuela Nacional de Bellas Artes "San Alejandro", destacándose siempre por su talento artístico.

Al morir, el artista deja una importante obra pictórica, en su mayor parte retratos, campo de la pintura en el que obtuvo extraordinario éxito.

Después de haber realizado

estudios en los centros de arte

Sus cuadros dentro de la pintura figurativa están realizados con soltura en el dibujo, gran síntesis y acertada composición. El color es vigoroso y limpio; en algunos de sus cuadros las figuras aparecen sobre el paisaje cubano logrado con sutil poesía.

En el retrato es donde mejor se reveló el talento de este notable artista. Con ellos alcanzó mayor jerarquía su pintura, obteniendo premios en distintos Salones Nacionales de Pintura celebrados en La Habana.

Realizó una importante colección de retratos de conocidas figuras de Cuba, entre esos uno del Apóstol José Martí, en el que el autor demuestra penetración y dominio de los medios pictóricos para alcanzar la expresión requerida.

También hizo un retrato del conocido escritor e investigador cubano don Fernando Ortiz. Con él logró señalado éxito. Asimismo realizó los retratos del escritor, doctor Jorge Mañach y el del poeta Mariano Brull. El primero de éstos está realizado sobre un paisaje criollo; el segundo ha dicho la crítica de arte Loló de la



JORGE ARCHE.

Torriente, significa "una obra comenzada con esforzada voluntad y espíritu creador".

Arche fué un gran amigo del pintor Aristides Fernández, fallecido en 1934. Este artista era tan modesto y estudioso que nunca llegó a exponer su producción pictórica, y sólo después de transcurrido un año de su muerte, Jorge Arche logró hacer una exposición de sus valiosas obras en el Lyceum. Entre los cuadros más conocidos de este pintor tan estimado por Arche, figuraron Idilio, La familia se Retrata, Día de Lluvia, Autorretrato y Parque.

Una de las últimas exposiciones a que concurrió Jorge Arche fué la que se presentó en la Sociedad Lyceum, en homenaje al crítico de arte y escritor Guy Pérez Cisneros. Presentó en esta oportunidad un retrato de su hijo Aristides.

En la Sala Permanente de Artes Plásticas del Museo Nacional, se conserva en lugar muy destacado uno de los cuadros del gran pintor Arche. Es éste uno de sus cuadros premiados en el Salón Nacional.